Discours de Monsieur le Préfet

100 ans de la section du Cher de la Légion d'Honneur

Samedi 25 juin 2022- 15h30

Madame la Présidente de la section départementale de la Légion d'Honneur, Monsieur le président du conseil départemental,

Monsieur le Maire,

Mesdames, Messieurs,

C'est pour moi à la fois un plaisir et un honneur d'être présent à cette cérémonie qui célèbre le centenaire de la création de la section du Cher de la société des membres de la Légion d'Honneur.

« Honneur et patrie », une devise intimement liée à la première distinction nationale française, instituée par Bonaparte, Premier Consul, en 1802. Une distinction qui (je cite) « soit le signe de la vertu, de l'honneur, de l'héroïsme, (...) qui serve à récompenser à la fois la bravoure militaire et le mérite civil », selon les vœux du Premier Consul.

C'est avec cette volonté de faire vivre ces valeurs, que depuis 100 ans désormais, la section du Cher conduit sa mission d'entraide, de solidarité et d'engagement au service de la Nation.

Son ambition : contribuer au renforcement de la cohésion nationale, en s'investissant notamment au profit de la jeunesse de notre pays. Je souhaite donner en exemple ici, l'engagement de la section du Cher auprès des cadets de la gendarmerie ou encore à la mise en valeur du savoir faire des étudiants du lycée professionnel de Felletin qui s'exprime aujourd'hui avec la stèle qui vient d'être dévoilée.

Nous avons aujourd'hui plus que jamais besoin de trouver du sens et de croire en des valeurs collectives qui nous rassemblent et nous dépassent. La nation et nos valeurs républicaines sont au cœur du contrat social qui nous permet de faire vivre notre idéal de liberté, d'égalité et de fraternité.

Je sais, Madame la présidente, que nous partageons cette même ambition. Fidèle aux valeurs historique attachées à la Légion d'Honneur votre section départementale encourage la promotion des valeurs républicaines, la transmission de la mémoire collective et soutient l'insertion par l'apprentissage et l'accompagnement de jeunes méritants sur le chemin de la réussite.

Par votre action vous faites de la fraternité une véritable démonstration de solidarité intergénérationnelle, vous contribuez au renforcement de la cohésion nationale dans une approche civique, solidaire et ouverte sur notre société.

Encore une fois, bravo pour votre engagement. Je vous souhaite la meilleure continuation de vos actions au service de la France et de ses valeurs.

Je vous remercie